



# LUCCIANA

## N MEDIA RES

## COMMUNAUTÉ SOLIDAIRE

Du passé immédiat au futur proche P.2-3

- Visite guidée du nouveau préfet
- Office du tourisme : 1200 personnes reçues.
- Feux : Lucciana a eu très chaud
- Non à la violence contre les élus.
- Voix expresse : plus tôt que prévu...
- D'autres aménagements en cours
- Le train : locomotive de la circulation

Dossier P.4-5

- Intercommunalité : Lucciana fait le choix du bon sens

Zoom - Information P.6-7

- Canonica : les journées du patrimoine ont séduit.
- Une communauté scolaire dynamique

Tribune de l'opposition P.7

Coup de projecteur P.8

- Complexe sportif : une pelouse étoilée



La crise économique et, une de ses conséquences, le gel des dotations de l'État, favorisent les velléités égoïstes qui poussent les plus forts à se regrouper pour être encore plus forts. À l'échelle des communes, c'est le scénario unilatéral envisagé par la préfecture, celui où Biguglia, Borgo et Lucciana acceptent de grossir la Communauté d'agglomération de Bastia, ce que j'ai eu l'occasion publiquement d'appeler un « club de riches ». Mais les maires concernés, loin de choisir la voie de la facilité, ont le courage de proposer la création de la Communauté de la Marana et du Golo. Plus cohérente pour l'aménagement du territoire. Plus juste parce qu'elle préserve leurs populations de la flambée des impôts locaux. Et surtout plus solidaire des villages ruraux voisins. Pour un élu, le courage, ce n'est pas seulement affronter les dures réalités de la société, c'est aussi ne jamais renoncer à ses idéaux.

## CUMUNITA SULIDARIA

A depressione economica è unu di i so effetti-l'arrestu di e pensione di u statu-danu primura a e velleità egoiste chi facenu chi i piu forti si cuncoglienu per esse ancu piu forti. A u gradu di e cumune, hè a scena prevista da a sola prefettura, induve Biguglia, Borgu è Lucciana accunsentenu d'allergà a Cumunità d'agglumerazione di Bastia ciò ch'aghju avutu l'occasione di chjamà publicamente "Club di i ricchi". Ma i meri in questione, a locu di sceglie u modu facile, anu u curaggiu di prupone a creazione di a Cumunità di a Marana è di U Golu, piu logica per l'accunciamentu di u territoriu. Piu ghjusta perchè salva e so popolazioni d'impositi lucali sprupusitati. E soprattutto piu sulidaria di i paesi campagnoli. Per un elettu, u curaggiu nun hè solu di fà fronte a e dure realità di a sucietà, ma ancu d'un mai rinunzia a i so ideali.

José GALLETTI  
Maire de Lucciana

**CIVISME.** - Un appel est lancé à ceux qui sont dans l'impossibilité de se déplacer jusqu'à la déchetterie. Le dépôt des encombrants et déchets verts doit se faire aux lieux indiqués et en respectant les jours de collecte: mardi le haut de la commune et jeudi le cordon lagunaire, à la Maranina.

**ÉCOLOGIE.** - Dans le même esprit, signalons aux résidents de Lucciana, Borgo, Monte, Olmo et Vignale, que le Sivu de la Marana met à disposition des composteurs individuels. Pour les obtenir, appeler le 04 95 38 00 89.

**EVENEMENT.** - Plus de cent équipes étaient invitées au tournoi international du Gallia. Beaucoup d'ambiance donc au complexe Charles-Galletti et, malgré quelques contrariétés climatiques, la compétition a été d'un très haut niveau; et si les jeunes Corses ont pu mettre leurs qualités en exergue, c'est Monaco, l'OM et l'Olympique lyonnais qui ont inscrit leur nom au palmarès de cette 9<sup>e</sup> édition. Un spectacle dont peut s'enorgueillir le président Pierre-Joseph Santini. Ce grand tournoi a été l'occasion pour le maire de Lucciana de saluer les dirigeants du Gallia pour leur enthousiasme à promouvoir les jeunes au travers leur passion de la discipline mais aussi l'image de la commune.

**MODELE.** - C'est le terme employé par Jean Gachassin pour qualifier la ligue corse de tennis. Le président de la Fédération française, de passage à Calvi, regrette que le projet de courts couverts à Lucciana ne soit pas assez soutenu par la collectivité corse. La FFT a décidé, pour sa part, de monter au filet et d'allouer au dossier une aide économique de 390 000 euros.

**HOMMAGE.** - Nous aurons ici une pensée pour Albert Ferrasse, récemment disparu. L'ancien président de la Fédération française de Rugby s'était beaucoup investi en faveur de l'ovalie insulaire. Laurent Caporossi, le premier président de la ligue corse, peut en témoigner.

**REPRISE.** - La vie du rugby, elle, continue. Notamment à travers la reprise du RC Lucciana, sous la direction de Gérard Angelini. Le club souffle cette année ses quarante bougies. L'occasion pour les dirigeants de lancer un appel aux anciens qui souhaitent remettre le maillot pour fêter dignement cet anniversaire.

**NOSTALGIE.** - Bravo au comité des fêtes de la commune d'avoir mis à l'affiche, cet été, le groupe The Rabcats qui interprète avec passion, énergie et fidélité tous les grands standards du groupe mythique des Beatles. Un concert qui a suscité bonheur et nostalgie dans les rangs du public.

## DU PASSE IMMÉDIAT . . .

### VISITE GUIDÉE DU NOUVEAU PRÉFET...

Louis Le Franc, le nouveau préfet de la Haute-Corse, a souhaité effectuer une longue visite à Lucciana où le maire, José Galletti, lui a servi de guide. Le plus haut représentant de l'État dans le département a pu apprécier avec quelle fulgurance la commune s'épanouissait, tant au niveau de la démographie qu'à celui des activités économiques. Il s'est intéressé de près à tous les grands projets en gestation, la traversée du territoire par la voie express, les nouvelles implantations industrielles au premier rang desquelles la centrale thermique, le centre administratif et le musée de site de Mariana. La question plus délicate de l'intercommunalité n'a pas été éludée. Sur tous les sujets, l'écoute préfectorale a été attentive.

### OFFICE DU TOURISME : 1200 PERSONNES REÇUES

L'Office du tourisme de Lucciana-Marana a vu s'étendre son rayonnement national et international. Pendant la période d'avant-saison, le site internet a été très fréquenté, des milliers de connexions pour des renseignements relatifs à l'hébergement, à la restauration et aux loisirs. Par ailleurs, en juin, juillet et août, 1 200 vacanciers ont franchi le seuil de ses locaux à Casamozza, 60 % de Français du continent, mais aussi des Italiens (155), des Allemands (214), des Britanniques (90), des Hollandais, des Espagnols, des Canadiens, etc. Les questions récurrentes ont concerné les hôtels et restaurants, les visites, les randonnées, les concerts, mais aussi les matches de foot ! Très satisfaisant donc pour l'équipe de l'Office en terme de fréquentation, même si les professionnels de la microrégion font grise mine, les touristes disposant d'un pouvoir d'achat limité.

### FEUX : LUCCIANA A EU TRES CHAUD...



Épaulés par leurs camarades de centres voisins, les sapeurs-pompiers de Lucciana ont fait preuve d'une détermination remarquable pour empêcher un nouveau désastre au mois d'août. Plus de cinq hectares ont été détruits par le feu. Des Tracker ont dû être engagés pour circonscrire rapidement le sinistre de la plaine qui menaçait de perturber le trafic particulièrement dense à cette période. Une intervention aérienne d'autant plus périlleuse que des foyers étaient logés sous des lignes à haute tension. La pression incendiaire est insupportable. La commune continuera à veiller scrupuleusement à l'entretien de la piste antifeu et au respect des obligations de débroussaillage.

### NON A LA VIOLENCE CONTRE LES ÉLUS

Après en avoir délibéré, le conseil municipal a approuvé le texte proposé par l'association des maires de Haute-Corse. Les élus insulaires, et plus particulièrement ceux du département, font l'objet d'intimidations, de menaces et subissent des dégradations de leurs biens lorsqu'ils ne sont pas froidement assassinés. Une situation inacceptable. Il est ainsi demandé avec la plus grande fermeté à l'État de tout mettre en œuvre afin que les élus soient entendus et défendus, qu'ils puissent exercer en toute quiétude des missions confiées par la population. Il n'est pas inutile de rappeler que dans notre démocratie la loi est censée protéger chaque citoyen.

## - - - AU FUTUR PROCHE

### VOIE EXPRESS : PLUS TÔT QUE PRÉVU...

Paul Giacobbi a récemment fait le point sur le chantier de la voie express. Les terrassements sont pratiquement terminés: ceux du nord du pont du Golo sont achevés, tandis que ceux de la rive sud du Golo se termineront en mars 2012. Les travaux consacrés à la canalisation des eaux vers les bassins d'orage, les conduites d'assainissement pluvial et les écrans de protection acoustique ont débuté. Ainsi, avec un peu d'avance sur le calendrier, l'ouverture à la circulation de la nouvelle route pourrait se faire en partie à la rentrée 2012 (novembre voire octobre) sur un tronçon d'environ six kilomètres, entre Borgo (station Marcelli) et l'échangeur de Lucciana (RD 107). Un deuxième tronçon sera accessible aux usagers de la route avant l'été 2013, entre l'échangeur de Lucciana et Vescovato. Le président du Conseil exécutif de Corse a également annoncé qu'au niveau des cinq sens giratoires qui séparent Montesoro de Casatorra, seront aménagés des tunnels pour permettre aux automobilistes de poursuivre tout droit leur route vers le sud. « Le désengorgement des accès de Bastia et d'Ajaccio constitue une priorité absolue déclinée dans le schéma directeur des routes territoriales de Corse » a conclu Paul Giacobbi.

### D'AUTRES AMÉNAGEMENTS EN COURS...

Sur un plan local, le Département et la commune conjuguent leurs efforts pour réaliser un rond-point à l'intersection de la RD 10 et de la RD 107 au lieu-dit Oliveto, ce qui



facilitera l'accès vers la mer. Par ailleurs, s'agissant de la route dite de Figarella, l'attention de la commune avait été attirée par les riverains gênés par le passage des poids lourds. Des panneaux de limitation de tonnage et de vitesse ont été installés pour sécuriser le secteur. Le dispositif sera bientôt complété par l'installation de «coussins berlinois» destinés à ralentir la vitesse des véhicules. Enfin, la commune va soigner les accotements et les trottoirs

de la route de l'aéroport, depuis les immeubles A Canonica jusqu'à l'intersection de la RD 210 menant au collège. L'appel d'offre a été lancé cet été et les travaux devraient débuter dans les prochaines semaines.

### LE TRAIN, LOCOMOTIVE DE LA CIRCULATION...

L'exploitation du réseau ferré de la Corse revêt une importance particulière dans sa section la plus fréquentée, entre Lucciana et Bastia. Les équipements routiers progressent, on l'a vu, mais ne suffiront pas. Après des problèmes d'ordre technique sur lesquels se sont penchés les ingénieurs les plus pointus de la SNCF, les AMG sont remis progressivement sur les rails. La Collectivité territoriale a précisé qu'elle allait poursuivre ses efforts pour un dédoublement de la circulation ferroviaire à la sortie de Bastia sur une distance de quatre kilomètres, en même temps que se développera la conduite centralisée de voie unique (trafic informatisé) et que seront aménagées des aires de stationnement près des gares. L'objectif est d'inciter les populations riveraines du sud de Bastia, les scolaires mais aussi les étudiants, qui font régulièrement des allers-retours sur Corte, à prendre le train qui effectuera une navette environ toutes les quinze minutes. Une alternative à la route qui n'a que des avantages en termes de sécurité, de temps et d'économie d'énergie, fossile et... physique.

**SANTÉ.** - Le centre de remise en forme, qui a ouvert ses portes voici bientôt un an, route de l'aéroport propose désormais du cardio-training, des cours intensifs de vélo en plein-air (Type RPM 51). Dans ce vaste espace de 600 m<sup>2</sup> qui héberge un terrain de squash et propose de la restauration rapide, on peut également prendre des cours de fitness et de danse. Renseignements au 04 95 31 60 88.

**FUTSAL.** - Le coup d'envoi du championnat de Corse de Futsal s'est ouvert avec le lancement d'une division d'honneur de quatorze équipes. L'AS Pompiers Lucciana défendra ses couleurs, n'en doutons pas, avec... flamme.

#### ÉTANG.

- Le conseil général a adopté le principe d'aménagement d'une nouvelle structure de pêche conçue, réalisée et gérée selon une démarche qualité environnementale soutenue par le programme européen «Zoumgest». Le Conseil des sites et le Conseil scientifique du patrimoine naturel ont donné leur aval. Un premier crédit de 320 000 euros a été voté.

**TÉLÉTHON.** - Le comité de Marana-Casinca recherche des bonnes volontés, personnes d'expérience, disponibles et dynamiques (seules ou accompagnées) pour participer en décembre à cette formidable aventure humaine qui permet de faire reculer les maladies rares. Contacter au plus tôt Matteo Filippi au 06.32.71.11.97.

**PERFORMANCE.** - Du soleil, du public, des enfants, plus de 200 dossards: la 2e édition de la course pédestre du Gallia (10 km, 5 km, 6 km de marche) aura montré que le club de Laurent Pantalacci ne manque pas de souffle pour que ses événements sportifs se transforment en autant de réussites. Les enfants se sont éclatés sur les couloirs bleus de la piste d'athlétisme. L'épreuve-reine a été remportée par Jaoued Jefaji de l'AJB juste devant Anthony Lefaucher, un athlète qui offre ainsi le podium, pour ne pas dire le piédestal, au Gallia.



# INTERCOMMUNALITÉ : LUCCIANA FAIT LE CHOIX DU BON SENS

*L'intercommunalité est devenue une obligation légale à l'échelle nationale en même temps qu'un sujet de controverse et de contre-proposition. Notre commune n'y échappe pas. Dès le 14 juin dernier, le conseil municipal avait, à l'instar des autres communes du SIVOM de la Marana, délibéré pour rejeter le projet de schéma départemental de coopération intercommunale proposé par le préfet de Haute-Corse ès qualités. Ce dernier prévoyait que Lucciana, Biguglia et Borgo rejoignent la Communauté d'agglomération de Bastia, que Monte et Olmo intègrent la Communauté de communes de Casinca et que Vignale se rattache à une nouvelle structure intercommunale créée sur le territoire de la vallée du Golo. Notre conseil municipal propose, pour sa part, de porter sur les fonts baptismaux la « Communauté de communes de la Marana et du Golo » dont le périmètre comprendrait les douze localités de Borgo, Biguglia, Lucciana, Monte, Olmo, Vignale, Bigorno, Campitello, Lento, Prunelli-di-Casacconi, Scolca et Volpajola. Ce qui représente pas loin de vingt mille habitants en assurant tout à la fois l'amélioration de la cohérence spatiale autour des bassins de vie, une plus grande solidarité foncière, la réduction du nombre de syndicats de communes et la rationalisation en terme d'aménagement du territoire, de protection de l'environnement et de respect des principes du développement durable.*

## PROJET DE STATUTS

Élaborée par le cabinet BST Consultants, une étude sur la création de la nouvelle intercommunalité permet de soumettre à approbation des élus concernés un projet de statuts qui propose dans ses grandes lignes que:

- le siège soit fixé à Lucciana.
- le conseil de communauté soit constitué de trente-cinq membres délégués élus par les conseils municipaux respectifs, avec la répartition suivante: Borgo (11 délégués), Biguglia (9 délégués), Lucciana (6 délégués) et toutes les autres communes un délégué.
- le bureau de la Communauté soit lui formé par un président et sept vice-présidents élus par le conseil.

Le volet de compétences de la « Communauté de communes de la Marana et du Golo » serait large: les actions de développement économique d'intérêt communautaire (zones d'activités, mission locale d'insertion, office de tourisme; gestion du petit patrimoine; actions de développement durable; élimination et valorisation des déchets ménagers; assainissement, etc.) Elle assumerait également des compétences facultatives dans les domaines de la promotion touristique, gestion des réseaux publics, pistes anti-incendies, évacuation des eaux pluviales, etc.

S'agissant enfin des dispositions financières, les recettes seraient notamment abondées par la fiscalité professionnelle, la taxe d'enlèvement des ordures ménagères, les redevances eau et assainissement, la taxe de séjour communautaire.

## LE MAIRE : « LA VIABILITÉ DE NOTRE PROJET NE FAIT AUCUN DOUTE »

José Galletti a une connaissance empirique des enjeux de la coopération intercommunale, ayant lui-même initié la création du Sivu de la Marana et de la Casinca. La commune étant aussi membre du Sivom de la Marana et du Sivu de l'Alto di Casacconi.

Il aborde ce dossier, comme il l'a fait récemment dans les colonnes du quotidien régional.

### **Votre sentiment général sur la réforme nationale concernant l'intercommunalité ?**

L'intercommunalité est une structure mise en place entre des communes pour mutualiser les moyens. Il s'agit pour ces collectivités de transférer des compétences bien précises qui en général sont les voiries, l'adduction d'eau potable, l'assainissement, les ordures ménagères. D'autres sont obligatoires comme l'aménagement du territoire et le développement économique. Mon sentiment général est que l'intercommunalité actuelle, au niveau de l'occupation du territoire, ne peut rester en l'état pour être efficace. Elle doit à l'évidence intéresser l'ensemble du territoire régional, donc toutes les communes, tout en respectant les deux départements.

### **Vous ciblez un avantage, quels en sont maintenant les inconvénients à vos yeux ?**

Le principal inconvénient est que l'on a laissé les services de l'État élaborer un schéma alors qu'ils sont de moins en moins en charge du développement, sauf en ce qui concerne le contrôle de légalité et qu'on aurait pu laisser à la CDIC, la commission départementale de coopération intercommunale, une plus grande souplesse de contre-propositions notamment, en évitant la règle des deux tiers (1) qui peut aboutir à des diktats de l'administration, avec les conséquences prévisibles dans une île où le débat sur une autonomie interne est toujours à l'ordre du jour.

### **Quelle nouvelle intercommunalité avez-vous conçu autour de Lucciana ?**

La commune de Lucciana, conjointement avec les autres communes de l'intercommunalité de la Marana, a voté contre la proposition du Préfet de Haute Corse. Elles proposent une intercommunalité regroupant Biguglia, Borgo, Lucciana, Vignale, Monte, Olmo et la plus grande majorité des communes de l'Alto di Casaconi qui ont souhaité s'associer à notre démarche. Leur argument principal, présenter une intercommunalité de plus de 20000 habitants, qui a prouvé par le passé sa volonté d'être solidaire des communes nettement défavorisées du fait du potentiel fiscal.

### **En quoi la proposition du préfet de rallier la communauté de Bastia ne vous convient-elle pas ?**

Deux gros griefs peuvent être opposés au schéma proposé par l'État. D'abord, le projet est de créer une super-communauté d'agglomération, club de « riches » qui inexorablement videra à terme l'intérieur proche, qu'il soit au sud-ouest, à l'ouest ou au nord de Bastia. Il n'y a aucune considération pour Vignale, Monte ou Olmo. Ensuite, à l'évidence, la fiscalité de la Cab est très élevée, entre autres sur les entreprises, et les administrés du sud apprécieront lorsque le lissage des trois communes, Biguglia, Borgo, Lucciana, sera ramené au niveau des communes du nord.

### **Vous êtes sur la même longueur d'onde que, par exemple, le président de la communauté de communes de Casinca qui annonce une hausse des impôts locaux de plus de 55 %. Ça peut vraiment aussi se produire chez vous ?**

Oui, et j'insiste sur cet argument crucial car on nous prête des arrière-pensées politiques qui n'ont pas lieu d'être: pour les administrés de Biguglia, Borgo, Lucciana et les autres communes du sud, la taxe professionnelle se situe en moyenne à 16 % alors que pour la Cab, elle s'envole à 26 %. Et, en effet, la hausse des impôts locaux sera certainement supérieure à 55 %. Un autre risque est de voir étendre la fiscalité intercommunale à l'ensemble des taxes, et donc aux ménages, et ce, dans un contexte économique où, vu le niveau des déficits publics, les dotations de l'État continueront à être gelées plusieurs années encore...

### **Quand il s'agira de gérer cette nouvelle entité, les tensions avec les communes voisines risquent d'être encore plus vives que par le passé...**

Voilà plus de soixante ans que nous travaillons ensemble. La vie de voisinage n'est jamais une mer d'huile, il peut y avoir ici et là quelques petits remous, mais il n'y a jamais eu de différends majeurs. Les maires qui nous sont géographiquement proches prouvent au quotidien, à l'instar du conseil municipal de Lucciana, leur attachement et leur engagement envers les populations qu'ils administrent, et il n'y a aucune raison que cela ne continue pas. En revanche, si la super-Cab voit le jour, les tensions seront certainement très vives, du moins les premières années. La législation va permettre à la ville centre de « régner », puisque dans le projet du Préfet, la moitié des délégués seront issus de la municipalité de Bastia. Quand on sait qu'une des compétences obligatoires est l'aménagement du territoire...

### **La date butoir pour la validation du schéma est fixée au 31 décembre. La préfecture met-elle la pression ?**

Oui, la plupart des observateurs s'accordent à le reconnaître, mais je suis persuadé que la logique de notre démarche et la pertinence de nos arguments seront comprises. Il semble ainsi que le calendrier soit assoupli.

### **Les nationalistes estiment que si la Corse n'est pas concernée par la réforme des collectivités, elle ne doit pas l'être non plus pour l'intercommunalité. La commission d'adaptation législative de Pierre Chaubon va se pencher sur cette demande. Votre sentiment ?**

Je ne suis pas convaincu par ce scénario qui semble surtout obéir à une certaine logique politique. Ce que je sais, par contre, c'est que nous avons remis dans les délais imposés un projet d'intercommunalité dont la viabilité ne fait aucun doute, sans pénaliser nos administrés. J'aurais préféré que les élus concernés disposent d'une marge de manœuvre moins étroite qu'elle ne l'est actuellement, par exemple, par l'instauration d'une majorité simple au sein de la commission départementale de coopération intercommunale, ce qui permettrait aux contre-propositions de s'exprimer et de peser plus efficacement.

(1) La commission compte quarante membres et pour valider ses décisions, il lui faut réunir les deux tiers, soit vingt-sept voix qui se sont physiquement exprimées.

## CANONICA : LES JOURNÉES DU PATRIMOINE ONT SEDUIT



L'association Mariana peut être fière de l'accueil réservé par les Corses et les vacanciers de passage au site de la Canonica le week-end du 17 et 18 septembre. Malgré les menaces météorologiques, près de six cents personnes en deux jours ont visité la basilique paléochrétienne, le baptistère et arpenté les vestiges de l'antique cité romaine et ses splendides mosaïques. Le site archéologique et la cathédrale étaient théoriquement accessibles de 10 heures à 18 heures, mais l'engouement a été tel que les portes ont fermé beaucoup plus tard que prévu. Les visites guidées ont été particulièrement appréciées et d'aucuns se sont intéressés de très près à la présentation du projet de musée de site.

Paul Giacobbi s'est exprimé sur le sujet dans un encart spécialement diffusé sur la manifestation. Il y voit l'un des enjeux majeurs pour la Corse s'agissant de la connaissance, de la conservation et de la diffusion du patrimoine insulaire: « Par sa thématique, couvrant les périodes allant de l'époque paléochrétienne au haut Moyen Âge, le futur musée archéologique Prince Rainier III de Monaco vient compléter le vide chronologique laissé dans le réseau des huit musées labellisés

Musée de France qui existe aujourd'hui sur notre territoire. Aussi, si ce projet est porté par la municipalité de Lucciana, la Collectivité territoriale s'est véritablement engagée à ses côtés, autant pour le soutien scientifique, à travers le service d'archéologie de la direction de la Culture et du Patrimoine, qu'au plan budgétaire avec une provision d'autorisation de programme de deux millions d'euros ».

En tout cas, les vacanciers qui ont choisi de découvrir les lieux venaient de partout, du continent mais aussi de l'étranger y compris nos lointains cousins du Québec comme le montre notre photo.

Dès le mois de décembre, sur l'espace où seront érigés les bâtiments, auront lieu les fouilles préventives, une nouvelle opportunité de mettre au jour du mobilier, témoin du riche passé de Mariana. Enfin, au printemps prochain, est prévue la campagne de prospection par géo-radar diligentée par des chercheurs venus du monde entier.

Restons encore un instant dans le domaine du patrimoine communal pour informer la population de la poursuite de la restauration intérieure de l'église Saint-Michel grâce à un financement croisé commune-Région. La paroisse entièrement rénovée doit être livrée à la fin de l'année 2012.



## UNE COMMUNAUTÉ SCOLAIRE DYNAMIQUE...

Le collège de Lucciana est parmi les plus dynamiques de l'Académie de Corse: 525 élèves pour la rentrée 2011, ce qui ne va pas sans poser des problèmes de saturation d'effectif, notamment dans les classes de 6e et 5e.

Sous l'impulsion du principal Paul-Louis Belgodere et grâce à la qualité de l'équipe pédagogique, les initiatives vont se multiplier. De nombreuses sorties seront organisées (montagne, plongée, etc.), des activités éducatives et citoyennes liées à l'hygiène, la santé, les actions humanitaires traverseront les emplois du temps. Des élèves de 4e et de 3e auront l'opportunité d'accéder au Brevet d'initiation aéronautique avec, en



bout de piste, un vol d'essai. Enfin, en janvier, temps fort avec le Forum des Métiers. La transition est faite pour citer le nom des bacheliers de la commune dont la plupart sont passés par le collège et qui ont été chaleureusement reçus en mairie: Marina Albertini, Richard Bruon, Anthony Chavazas-Amaducci, Claudia Churin, Angie-Ambre Grandin, Antoine-Marc Mariotti, Marie-Géraldine Novella, Léo-Gabriel Serca (mention Très Bien), Coralie Unbekandt, Anaïs Vinci et Kevin Emmanuelli. Bravo à eux.

## La Tribune de l'opposition

TEXTE NON COMMUNIQUÉ

# COMPLEXE SPORTIF: UNE PELOUSE ÉTOILÉE...

Le complexe Charles-Galletti s'habille actuellement d'une pelouse synthétique haut de gamme puisque labellisée « FIFA deux étoiles », ce qui signifie que le revêtement obéit à des normes draconiennes en matière de résistance, particulièrement de résistance aux crampons. Des tests seront d'ailleurs régulièrement réalisés et s'ils n'étaient pas probants, la société chargée des travaux (Parc et Sports, en association avec La Routière) serait contrainte de la remplacer. La pelouse synthétique et tous les aménagements inhérents comme la pose des clôtures latérales, seront terminés avant la fin du mois de novembre. Cet investissement important, de l'ordre de 550 000 euros, est réalisé, d'une part, pour préserver les pelouses naturelles aujourd'hui saturées et, d'autre part, permettre à court terme de lancer l'opération « tourisme sportif », la qualité des équipements conjuguée à la capacité du parc hôtelier étant propice à la tenue de résidences pour les clubs d'élite, de France et d'ailleurs.



Tra di noi ... Tra di noi ... Tra di noi ... Tra di noi ...

## Carnet civil

### Naisances

- THIBAudeau Léandre, Clément, né le 14 avril 2011
- BILLONNET Lola née le 24 juin 2011
- ZAMBONI-VALENTINI Ange-Marie, né le 29 juin 2011
- VALCARCEL Raphaël, David, Hervé, né le 30 juin 2011
- VALCARCEL Samuel, David, Claude, né le 30 juin 2011
- FOURNIER Lisie, Julie, née le 01 juillet 2011
- DARD Enzo, Paul, Pierre, né le 04 juillet 2011
- AMGHAZNI Chayma, née le 05 juillet 2011
- L'HUISSIER Antoine, né le 06 juillet 2011
- FARIA AZEVEDO Thomas, né le 06 juillet 2011
- MICHELET-DA SILVA SILVEIRA Laetizia-Laura, Alcina, Nadia, née le 15 juillet 2011
- LUCIANI Lisandru, né le 15 juillet 2011
- MONTERO Tinoiti, Tohitika, Franck, né le 01 août 2011
- VERDI Maeline, née le 26 juillet 2011
- GOMES Mei-Line, née le 04 août 2011
- CHMIL Louane, Dominique, Francine, née le 08 août 2011
- GIUSTINIANI Lucie, Marie, Rose, née le 13 août 2011
- RIZZA Andrià-Fabrice, Charles, né le 20 août 2011 à Lucciana
- BRESCHI Lucas, né le 22 août 2011
- OHRENSTEIN Lisandru, né le 23 août 2011
- TALBIOUI Maryam, née le 06 septembre 2011
- ASTOLFI Chjara, née le 07 septembre 2011
- MAZET Mathys, Jean-Paul, David, né le 09 septembre 2011
- TALBIOUI Zakaria, né le 11 septembre 2011
- NAKKACH-MILANI Lina, née le 15 septembre 2011
- KOUFI-CIOSI Tess, Rose, Barbara-Maria, née le 20 septembre 2011
- TARZIA Christophe, né le 23 septembre 2011

*Le Maire et l'équipe municipale adressent leurs sincères félicitations aux familles.*

**Lucciana** - Bulletin municipal d'information  
Mairie annexe - 20290 Lucciana Tél. : 04 95 30 14 30  
Fax : 04 95 38 33 94 - mairie-de-Lucciana@wanadoo.fr  
Ouverte du Lundi au Vendredi de 8h.30/12h. et de 13h.30/17h.  
Vous êtes invités à nous écrire par courrier ou par email.  
Directeur de la publication : Joseph Galletti

### Mariages

- Monsieur GARCIA Jean-Louis & Madame MALTESE Gisèle-Marie, le 15 juin 2011
- Monsieur NIREL Julien, David & Mademoiselle JUILLIART Céline, Anne, Chantal, le 09 juillet 2011
- Monsieur BILLAUT Julien Marie & Mademoiselle PRUVÔT Sarah Ingrid Tania, le 19 juillet 2011
- Monsieur LEGENDRE Claude, Yannick, Bruno & Mme RAUD Marie-Christine Catherine Martine le 23 juillet 2011
- Monsieur MARTINI Christophe & Mademoiselle KAELEBEL Delphine Olga, le 30 juillet 2011
- Monsieur SANTONI Pascal & Mademoiselle LORENZI Johanna, le 06 août 2011
- Monsieur BLENET Loïc Jean-Claude & Madame CAPOROSSI Christel, le 06 août 2011
- Monsieur GRISONI Fabien Antoine Jean & Madame BASTELICA Marie-France, le 13 août 2011
- Mr DEBIZE Stéphane, Gérard, François, Joseph & Mlle UNBEKANDT Céline Claudine, Aimée, le 27 août 2011
- Monsieur WARNET Frédéric, Christophe & Mademoiselle LORENZI Sophie, le 03 septembre 2011
- Monsieur BOUDEGHDEGH Samir & COLOGNIS Christine Claudette, le 03 septembre 2011
- Monsieur RIGAUD Laurent Joël & Mademoiselle MIGLIORE Laetitia Sabrina Marie-Joséphine, le 10 septembre 2011

*Le Maire et l'équipe municipale adressent leurs sincères félicitations aux familles.*

### Décès

- Madame DANESI Pierrette, décédée le 27 juin 2011
- Monsieur ENACHI Dumitrachi, décédé le 04 juillet 2011
- Monsieur VENDASSI Noël, décédé le 07 juillet 2011
- Monsieur LAJEL Miloudi, décédé le 29 juillet 2011
- Monsieur PETRISOR Petre, décédé le 30 juillet 2011
- Madame FILIPPINI Pasqualine, décédée le 04 août 2011
- Monsieur VENTURINI Georges, décédé le 24 août 2011
- Mme GRIERE Juliette épouse PEZE, décédée le 25 août 2011
- Madame SECHI Antoinette, décédée le 25 août 2011

*Le Maire et l'équipe municipale adressent leurs sincères condoléances aux familles.*